

2022

なかやま体験フェスタ開催



11月1日現在の中山

世帯数	1,365
男性	1,504
女性	1,648
人口総	3,152

【問い合わせ】
中山公民館報編集委員会
58-5822

9月末、3日間にわたって「2022なかやま体験フェスタ」が中山各地を舞台に18のプログラム（埴原城トレッキング&キノコ狩り、囲炉裏辺語り、農作業体験、VR体験等）が繰り広げられ、地区内外から約200人が参加しました。

コロナの渦にまきこまれ、直前で中止に追い込まれた過去2年でしたが、公民館専門委員会をはじめ多くの方のご協力で、にぎやかな3日間となり、

「マッチもノコギリもナイフも触ったことのない子どもさんも多く、新鮮な気持ちで体験できてよかった」
(子ども基地)

「館内のシールラリーや書庫案内も楽しかった」
(お外で読み聞かせ)

などの声に参加者からありました。



子ども基地で遊ぼう



お外で読み聞かせ



稲わら細工・ミニつぐらづくり



勾玉、ランタンづくり



太鼓をたたいてみませんか

青空ヨガ



ハンドセラピー



親子で木工体験



布染め体験



秋の味覚収穫作業体験

中山史跡ウォーキング



焙煎珈琲



歌声喫茶



千石にある中山東花園（代表：菅谷信さん）様をご紹介します。旧造園業の跡地を引継ぎ、栗、ブルーベリー、その他野菜の栽培やピザ焼き体験、農業体験学習など実施しています。その中で見学に訪れる方が多いのが、馬とヤギの牧場です。

現在はポニーが9頭、クォーターホース1頭、木曾馬1頭、道産子1頭、トカラヤギ10頭、トカラザーネン種6頭、羊1頭が飼育

されています。

中山東花園の一番人気はトカラヤギで、大人のヤギでも20～35kgと小さく人なつっこさもあり、ペットで飼いたいという人も多く、毎年申し込みされている方に提供しています。又小学校への貸し出しや見学者の受け入れなども増えています。

飼育を一手に担っているのは伊藤純一さん（埴原北）「最初はうちの奥さんが乗馬をしたいとポニーを庭先で飼ったことがきっかけで、気が付けばこんなに増えました」と言う伊藤さんも、子どものころから馬に馴れ親しんでいたこともあり、草競馬の騎手として高ボッチを始めとし、伊那、大町、佐久、静岡の各地の馬場で活



躍されています。

牧場は12月下旬から3月上旬の間は閉鎖となりますが、皆さんも一度可愛い動物たちに会いに訪れてはいかがでしょうか。



呼び方は、本丸・主廓・本郭等ありますが本郭とします。水平に近い平坦地があり、高い土塁があります。最近の解説は土塁の西側を本郭としています。

でも現地に行ってみると、土塁の東側にも土塁を背にした平坦地があります。東側の方が偉い奴がいた様に見えるので、私は西本郭、東本郭と呼ぶことにします。

西本郭の北は急峻な斜面



東本郭北斜面の凹凸



東西本郭北の空堀



東西本郭北斜面の急斜面

- 前回の記事
- 山の中に不自然な凹凸がある。
- 昔はただ「城山」と呼んでいた。
- それらしい出土品はない。
- 城山についての歴史史料はない。
- 私が勝手に想像して古墳群であると書いてみました。
- 砦らしい凸凹が沢山あるから、城跡としても差し支えない。
- 遺構(凸凹)は広範囲ですが、中心を見ます。

名探訪

埴原城址は 本場に城跡か

赤羽重信

—3—

● 砦としての特徴

段郭、三重空堀、土塁など広範囲に沢山あります。それぞれの大きさ、距離等の位置関係から推察すると、鉄砲を考慮していないと考えられます。距離が近すぎると鉄砲を防げません。鉄砲以前の

● 水場について

東西本郭南直下の水場は、枯れることが無く、皆さんが知る水場です。

城山南西斜面は町村上部を含めて随分高い位置に、水がしみ出す所が複数あります。おそらく地層が谷下向きに傾いて、不透水層上の水が染み出ているのではと私はみています。

南アルプス小兎岳頂上直下にも似た地形があり、枯れない水場があります。城山は地層の構造で高い所から水が出ていると思えます。本郭南直下の水場は自然にしみ出している水場でしょう。

になつていますが、東本郭の北は急斜面の手前に、幾つもの盛り土と空堀があります。

東本郭北(寧ろ北西)の複雑な遺構を実際に降りて見ますと、いつも「何だろう?」でよく分からずに終わってしまいます。

10月16日(日)に予定されていた、中山地区大運動会が中止になりました。今年こそは出来ると信じ、練習を重ねた方もいるのではないのでしょうか。

中止にするにあたり、委員会の方々も苦渋の決断だったと推測します。しかし中止の判断は仕方ありません。

コロナに関して、やっと色々な規制が緩和されてきています。1日も早く全ての行事が開催でき、活気を取り戻して欲しいと思います。

役員の皆様、運動会は実施されませんでした。準備お疲れさまでした。

(H・K)



弓矢などに備えたものでしょう。鉄砲以前ですから、戦国時代は入らず、室町以前となつてしまいます。室町時代の中山を知る手がかりを私は知りません。想像の世界です。実際に寝泊まりすることを考えると、長期間多人数が立て籠もれる様な所ではありません。

悪い野盗が近付いた時に住人を守るために使ったかも知れませんが、野盗の目的は金品で無く、若い人の連れ去りが目的と聞いたことがあります。若い人は山中に隠し、成人男性が立て籠もって防いだのでしょう。